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           Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de dois mil e dez, às dezenove 
horas, em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a 
Câmara Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a 
presidência do Vereador Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio 
Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada 
Pacheco, Manoel Renato Santos da Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando 
de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Jorge, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse 
procedida a leitura ATA ANTERIOR Nº 02/10, que foi aprovada por unanimidade. 
Após passou-se a leitura das correspondências: EXPEDIDAS: AO PREFEITO: Of.n° 
004/10- enviando proposições aprovadas na Sessão passada.  AA  TTEERRCCEEIIRROOSS::  OOff..  

nn°°000055//1100--EEnnvviiaannddoo  vvoottooss  ddee  ppeessaarr..  RREECCEEBBIIDDAASS::  OOff..  2200//22001100  AAssssiissttêênncciiaa  SSoocciiaall,,  

ppeeddiiddoo  ddoo  eessppaaççoo  ffííssiiccoo  ddaa  mmuullttiissssaallaa;;  OOff..  0099//22001100,,  SSeeccrreettaarriiaa  ddaa  EEdduuccaaççããoo,,  ppeeddiiddoo  

ddoo  eessppaaççoo  ffííssiiccoo  ddoo  pplleennáárriioo;;  OOff..  CCiirrcc..  000011////22001100  CCAAPPCC,,  AAsssseemmbblleeiiaa  

LLeeggiissllaattiivvaa,,CCoommiissssããoo  ddee  AAggrriiccuullttuurraa,,  PPeeccuuáárriiaa  ee  CCooooppeerraattiivviissmmoo,,  CCoonnvviittee  ppaarraa  

AAuuddiiêênncciiaa  PPúúbblliiccaa..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, Usou a tribuna: 
VEREADOR IVAN (PMDB)-“ Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou sobre o que constatou andando pelo nosso Município e pelos 
Municípios vizinhos Cerro Grande do Sul e Sertão Santana, dizendo que, mesmo o 
clima não estando favorável, percebeu que os vizinhos do Município estão 
trabalhando em um ritmo normal nas estradas gerais. Sábado foi a Cerro Grande do 
Sul, a partir da divisa com Barão do Triunfo, e no deslocamento até Sertão Santana, 
havia mais de 50km do trecho patrolado, inclusive, com as máquinas trabalhando no 
sábado. Lembrou que a Casa aprovou a verba que se adquiriu para o Município para 
compra de patrola nova e caçamba. É lamentável ver uma área com as obras 
praticamente paradas, e o pior é que os administradores continuam a permitir serviços 
a terceiros no sábado. Disse que não é contra que se trabalhe no sábado, se 
necessário, no domingo e até em feriados, mas não utilizar o maquinário para prestar 
serviços a propriedades particulares. É o fim do respeito com o cidadão comum e com 
os contribuintes que não tem os serviços básicos atendidos. No Sábado constatou 
que as máquinas estavam trabalhando e até emprestando as máquinas para outros 
operários. Deixou seu repúdio a essa forma de trabalhar e a essa perversa atitude 
administrativa. Disse ainda que o que falou não era uma denúncia e sim um 
desabafo.” Usou a tribuna: VEREADOR RENATO  (PP)-“ Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes.  Pediu desculpas por seu atraso, dizendo que 
confundiu o horário da reunião. Disse não ter o que comentar sobre o que o Vereador 
Ivan falou, que se está acontecendo isso é uma pena, mas não tem como dizer que 
está ou não acontecendo. Pediu ainda que, se fosse possível, algum secretário viesse 
à Casa dar alguma explicação ou enviasse explicações. Disse que as estradas do 
Município estão péssimas, e que fez pedidos de encascalhamento e patrolamento. 
Citou o caso de algumas pessoas da Boca do Campo que lhe fizeram pedido, que 
precisam vir ao  Município duas vezes por semana  para fazer fisioterapia, e ele 
também os vê  no posto de saúde pelo menos uma vez por semana. Comentou que 
isso que está acontecendo é uma pena, mas devemos fazer alguma coisa para que 
isso não aconteça.” Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR  (PTB)- “Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Mencionou sobre o comentário do 
Vereador Ivan, e disse que tem seu apoio para repudiar a situação, comentou ainda 
que o Município não pode trabalhar com discriminações. Afirmou que o ano letivo está 
chegando e 90 por cento das estradas não dão condições de trafegabilidade. Colocou 
também que Barão do Triunfo enfrenta uma epidemia climática, o que se faz em 15 
dias, vai por água abaixo em um único dia. Comentou que a Prefeitura trabalha em 
horário reduzido e sábado ainda dispõe máquinas para quem precisar, inclusive, para 
propriedades particulares, e então fez a pergunta: ‘ — Onde está o respeito com o 
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nosso contribuinte?’ Disse que entre a Administração e aquele proprietário carente, 
está do lado do Proprietário carente, porque defende na tribuna os direitos dessas 
pessoas. Disse que, às vezes, se desloca um máquinário para uma região e fica 
algum pedido para trás, por que fazer o serviço por ordem de pedidos, fica um tanto 
contramão e traria prejuízos para os cofres públicos. Disse que devemos trabalhar 
com a idéia de economizar o dinheiro que também é nosso. Falou que está sendo 
bem pago para trabalhar pelo povo, e que se tem alguém, achando que está mal 
pago, que não se candidate na próxima e dê a vaga para seu sucessor. Deixou sua 
revolta com o tipo de serviço que está sendo feito. Deixou seu apoio a todos os 
produtores, dizendo que se alguém precisar chegar até o Prefeito, de forma sincera, 
ele acompanhará.” Em comunicações, Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- 
“Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu ao pessoal da 
Associação da Galera, quando foi feito uma reunião no dia 19, na casa da Secretária 
de Esportes Andreia Silvana e seu esposo Daniel. Disse que estiveram fazendo o 
sorteio do Campeonato Regional, em Barão do Triunfo, com vinte e quatro times que 
irão participar desse campeonato: na Primeira fase, chave A, jogará Linha Nova, 
União, Arroio Grande, Guarani, Estudiantes e Grêmio XV de Novembro; chave B, 
Gravatá, Inimigos da Bola, Bar da Esquina, Cerro, Atentados FC e Prata; chave C 
Santos, Juniores, Galera, SDBI, Aparecida 2 e Canarinho; chave D Líder, Santo 
Estevão, Três Figueiras, Aparecida 1, Renascer e Produção. Disse que precisa do 
apoio dos Vereadores, da Administração e de todo o pessoal do Município, porque é 
um dos maiores campeonatos da região. Desejou sorte a todos os competidores. 
Falou sobre a reunião que foi feita no presente dia, com o Prefeito em exercício, Rui 
Spott, a Secretária da Educação, Silvia, o Secretário de Obras, Adilson, os pais e 
moradores da estrada as cachoeira do Solka. Disse que estavam reivindicando uma 
melhor estrada e que o ônibus vá até a cachoeira para buscar as crianças que vão 
para escola. Disse que se deve buscar as crianças porque lá é um lugar que recebe 
muitos visitantes e é perigoso. Agradeceu ao Secretários que atenderam as 
reivindicações dos moradores dessa região.” Encerrado o período oratório passou-se 
à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
proposições que foram dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
N° 021/10 DO VEREADOR RENATO - no sentido de que seja providenciado na Boca 
do Campo, na entrada que fica ao lado da residência de Vitalino,  patrolamento, se 
possível com encascalhamento, com entrada das residências do Sr. José Leodoro 
Antunes e Liberalino Pereira. Justificativa: Neste local existem pessoas que fazem 
tratamento de saúde duas vezes por semana no centro do Município e estão tendo 
dificuldades de deslocamento devido à condição em que se encontra a estrada 
atualmente. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 022/10 DO VEREADOR ABÍLIO- no 
sentido de que seja providenciada a colocação de alguns canos no bueiro da estrada 
que faz a travessia dos cantilhos até a estrada do Gramal, abertura da curva e 
colocando aterro nesse local, com urgência. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 023/10 
DO VEREADOR ABÍLIO - no sentido de que seja providenciada uma guarita de 
parada de ônibus perto da Escola Marechal, Zona dos Pachecos, na entrada para 
estrada do Gramal. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 024/10 DO VEREADOR ABÍLIO - 
no sentido de que seja providenciada a construção de uma guarita de parada de 
ônibus na Entrada da Estrada dos Cantilhos, próximo ao armazém de Darlan, Zona 
dos Pachecos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 025/10 DO VEREADOR IVAN- no 
sentido de que seja providenciada a construção de uma guarita de parada de ônibus 
nas proximidades da CERTAJA, na Estrada Linha Nova. Justificativa: Nesse local as 
pessoas costumam esperar o ônibus que vai e vem de Porto Alegre, onde ali 
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aguardam transporte para irem para as suas casas ou para o Município de Barão do 
Triunfo, e também na espera de ônibus para outras localidades. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 026/10 DO VEREADOR IVAN -  no sentido de que seja 
providenciada a construção de uma guarita de parada de ônibus nas proximidades da 
residência do Sr. Romildo, na Invernada dos Abreus. Justificativa: Nesse local existe 
um cruzamento, sendo assim saída de diversos transportes coletivos para o centro do 
Município e demais localidades. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 027/10 DO 
VEREADOR IVAN- no sentido de que seja providenciado a construção de uma 
guarita de parada de ônibus nas proximidades da casa de Olavo Lima, Cerro dos 
Abreus. Justificativa: Nesse local existe um cruzamento, sendo assim saída de 
diversos transportes coletivos para o centro do Município e demais localidades. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 028/10 DO VEREADOR RENATO - no sentido de 
que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na Boca do Campo, 
entrando antes da casa de Olavo, passando a residência de Jorge, até a residência 
do Sr. Clóvis, saindo na Estrada Geral. Justificativa: Nesse trajeto existe diariamante 
transporte escolar e estão se aproximando as aulas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
029/10 DO VEREADOR RENATO - no sentido de que seja providenciado a 
construção de uma guarita de parada de ônibus nas proximidades da residência de 
Manoel Renato dos Santos. Justificativa: Nessa localidade existem em torno de 
nove famílias que utilizam essa parada e também nesse local alunos pegam 
transporte escolar. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 030/10 DO VEREADOR ÁLVARO 
– no sentido que seja providenciado abertura das entradas de residências, que inicia 
em frente o Armazém do Darlan, passando nos Cantilhos até a Estrada do Gramal. 
Justificativa: Visitei no domingo do dia 21 de fevereiro alguns moradores: José 
Nunes de Oliveira, Arcindino (Cindoca), Josi, Fera, Vori e José. Encontrei nessa 
localidade as estradas em péssimas condições. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
031/10 DA VEREADORA ROSA-no sentido que seja providenciado patrolamento, 
encascalhamento e  alargamento nos trechos necessários, com reparo nos bueiros,  
saindo da Estrada da Produção, passando pela casa de Alvina Nogueira, casa de 
Luizinho, até a Estrada Geral da Água Fria, com entrada das residências. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 032/10 DA VEREADORA ROSA- no sentido que seja 
providenciado patrolamento, saindo da Estrada da Produção, entrada da Casa de 
Barrosinho até a casa de Romeu Rodrigues dos Santos e Claudiomar dos Santos, 
com entrada das residências. Justificativa: Essa estrada é muito necessária porque 
é usada para a retirada de melões e outros produtos agrícolas. A estrada está em 
péssimas condições, ocasionando dificuldade no trabalho dos plantadores. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA N° 033/10 DA VEREADORA ROSA – no sentido que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamanto nos trechos necessários, saindo da 
Capela Nossa Senhora Aparecida, passando pela casa de Evaldo, Ernandi, até a 
Estrada Geral, retornando, saindo da estufa de Antônio Duarte, passando pela casa 
da falecida Jovita, casa de Jota, Herotilde, até a Estrada Geral da Produção, com 
reparo dos bueiros e entrada das residências. Também troca de pranchões da ponte 
que fica depois da Capela Nossa Senhora Aparecida. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
034/10 DO VEREADOR FERNANDO- no sentido que seja providenciado 
patrolamento da estrada dos Pachecos, saindo de Almiro Carmo, Valdomiro e Lauro, 
até a divisa de Cerro Grande do Sul. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 035/10 DO 
VEREADOR FERNANDO-no sentido que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento da estrada que sai do Alto Bonito, descendo por Adão da Vó, Jair 
Machado, Roni, até o Armazém de José do Carmo, Estrada dos Pachecos. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA N° 036/10 DO VEREADOR FERNANDO- solicita ao Executivo 
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Municipal que o entre em contato com a CEEE para estudar a possibilidade de 
melhorar a rede para trifásica, que sai de São José, onde já existe rede trifásica, e 
seja implantada desse local até a Estrada da Produção. Justificativa: Devido à 
grande queda de energia e com o aumento de residências, existe a necessidade de 
melhora da rede elétrica que tem quedas constantemente. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 037/10 DO VEREADOR ÁLVARO- no sentido que seja 
providenciado plainado em frente à casa de Nardo esposo de Marlene, onde em 
breve será instalado um bar, na localidade de Figueirinha. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 038/10 DO VEREADOR ÁLVARO- no sentido que seja 
providenciado patrolamento na entrada da Figueirinha à esquerda, passando em 
frente a casa de João Coranga saindo na Figueirinha, com patrolamento das entradas 
das residências ali existentes. Também foi acatado pelo Plenário o pagamento das 
seguintes DIÁRIAS: ao vereador Ivan devido à ida ao IGAM, para colher informações 
sobre informativo da Câmara 2009, dia 07/01/2010; ao Presidente Jorge devido a ida 
a cerimônia de posse da Promotora de Justiça de São Jerônimo, dia 09/02/2010, em 
São Jerônimo; ao Vereador Álvaro devido a ida ao escritório político do Deputado 
Federal Marco Maia, para tratar de assunto de interesse do Município (verbas 
destinadas a BT), dia 08/02/2010, em Canoas; ao Presidente Jorge devido a ida ao 
Lançamento da Expoagro Afubra 2010, dia 11/02/2010, em Camaquã; ao Vereador 
Osmar devido a ida a Secretaria de Turismo do Estado, dia10/02/2010, em POA, para 
tratar de solicitação de verbas para Barão do Triunfo. Encerrada a ordem do dia foi 
passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR FERNANDO Líder 
PP- “Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu ao 
Presidente pela Audiência Pública que aconteceu à tarde no presente dia. Esteve 
presente o contador José Carlos, o Vice-Prefeito em exercício, Rui Spott e os demais 
colegas Vereadores.” VEREADOR OSMAR Líder PTB- “ Abriu mão da palavra.” 
VEREADOR ÁLVARO  Líder PT-“ Saudou novamente a todos os presentes. 
Agradeceu novamente aos Coordenadores e Secretários que atenderam a população 
da região da cachoeira. Falou sobre os comentários do Vereador Ivan sobre as 
estradas, os problemas do Barão e outros municípios. Comentou que o Decreto do 
Prefeito se encerrará no dia 28 de fevereiro, pedindo que o Prefeito não cometa mais 
essa ‘loucura’ de dar esses problemas para os Vereadores. Disse que as pessoas 
tem feito muitos pedidos, e que se estes não forem feitos, em algumas casas o 
Vereador não poderá mais chegar.” VEREADOR ILO Líder PMDB-“ Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas ao Presidente por 
não poder ter vindo no horário combinado, às 4 horas, por motivo de saúde de sua 
mãe. Falou sobre o comentário do Vereador Ivan, disse que ele tem um colega 
plantador de melancias que mora em Arroio dos Ratos, que também tem lavoura em 
Barão do Triunfo, e que este estava preocupado com a estrada que dá acesso à sua 
lavoura, falou com o Prefeito e esperou algumas semanas, mas nada foi resolvido. 
Algumas semanas depois o Vereador Ilo o encontrou e perguntou como estava sua 
estrada, e o homem disse que estava muito boa, porque além de pagar muito caro, 
ainda teve que dar um churrasco para quem fez. Comnetou que fica muito triste por 
um produtor, que paga seus impostos, ter que pagar para ter uma estrada para tirar a 
sua produção.” Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Explicou que hoje caiu a 
rede quando foi iniciada a sessão, mas que já foi trazido eletricista, que está sendo 
contratado para resolver o problema. Afirmou que deve ser colocada uma rede 
trifásica, devido ao grande número de aparelhos elétricos que existem na Câmara. 
Também em breve estarão sendo colocados os bebedouros na sala de espera, na 
sala de sessão e na multissala. Disse ao Vereador Álvaro que na reunião anterior, 
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quando o Vereador votou contra o pedido de providência, afirrmou que o livro do 
regimento estava ali, e que se por acaso ele não havia procurado o Art. 37, estava à 
disposição para a hora que ele precisasse. Disse que podemos cometer erros a 
qualquer hora, mas antes de cometer é bom pensar duas ou três vezes, que é o que 
faz. Deixou o convite para a Expoagro, Afubra, dias 03,04 e 05 de março, que será 
em Rincão Del Rey, em Rio Pardo. No ano anterior  comentou ter ido com o Vereador 
Ivan e o Vereador Ilo, também foram outros Vereadores, mas não foram com ele. 
Deixou ainda o convite a todos os Vereadores e funcionários que desejarem fazer 
cursos neste ano para se aperfeiçoarem, dizendo que fez no ano passado 7 ou 8 
cursos. Comentou ainda que os Vereadores tem feito os cursos, na sua maioria, com 
o IGAM, que é uma entidade de qualidade. Nada mais a tratar, o Presidente 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os Vereadores para a próxima, 
dia 1° de março, às dezoito horas, no mesmo local.   

                                                     
                                  
 
                                                    Sala de Sessões, 22 de fevereiro de 2010. 
 
 
 

                    PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA  

        1º Secretário                                                           Presidente 
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